

predicó un elocuente sermón, panegrico del Santo, un padre de dicha comunidad.

A mediodía se dió un banquete de más de treinta cubiertos, al que asistieron además de los padres dominicos, muchas distinguidas personas de aquella villa y las autoridades.

En la ventana y balcones del convento, lució por la noche una bonita iluminación, en la que se leía combinada con farolillos de colores, la siguiente inscripción: «Viva Santo Domingo y su Orden»

### En Jai-alai

Después de una larga ausencia, se presentaron ayer en el frontón de Jai-alai los jugadores de pelota a cesta, debutando en el partido concertado, los afamados pelotaris Laureano Gómez (a) Pasieguito y Angel Urrutia, con distintivo colorado, contra Idefonso Anabitarte ó Ignacio Elcegui, con el azul.

Comenzó saliendo la traviesa á favor del bando colorado, á la par, correspondiéndole el saque á sus contrarios.

En la lucha que desarrollaron los cuatro pelotaris durante el partido, le tocó ganar á Elcegui 35 tantos, y Anabitarte 15, perdiendo el primero 18 y el otro 25.

El Pasieguito ganó 18 tantos, y Urrutia 25, perdiendo 24 y 25 respectivamente.

Los tantos 39, 41 y 42 de los azules, fueron muy aplaudidos, así como el 40 de los colorados.

Anabitarte y Elcegui se conquistaron muchos aplausos y una serie de ovaciones por las jugadas elegantes y limpias que hicieron rematando el último de ellos con sus magníficas dejadas, dos paredes y cortadas muchos tantos, y el otro con su revés aire, que devolvió de la zaga pelotas muy difíciles.

Pasieguito y Urrutia oyeron por parte de algunos espectadores, voces de censura por detener la pelota demasiado tiempo en la cesta; fuera de este detalle, trabajaron con fe y con deseos de ganar el partido.

Esto iba á 50 tantos, y salieron triunfantes Elcegui y Anabitarte, dejando á sus dos contrincantes en 43, después de igualarse en los tantos 41 y 42.

Durante el partido el dinero se cotizó á favor del bando colorado, en proporción de 20 duros contra 2 de los azules, llegando á la par, cuando los vencedores tenían 45 tantos y los vencidos 43.

El público, que era muy numeroso, salió satisfechísimo, por la labor que desarrollaron los cuatro pelotaris; y de los que aportaban dinero, el que quiso quedar ganando por los dos bandos, tuvo tiempo de combinar y salir bien.—*Pala.*

Los individuos que se pusieron á jugar á cara ó cruz, en la calle del 31 de Agosto, hoy á la una de la madrugada, al arrojar al aire una moneda de cinco pesetas, cayó al suelo uno de ellos y se infló al chocar contra las piedras, una herida en la frente, que le fué curada de primera intención en el cuarto de socorro por el médico señor Usandizaga.

### Gran Teatro-Circo

Tres entradas buenas proporcionaron anoche las obras que se pusieron en escena, consiguiendo todos los artistas muchos aplausos, por la esmerada interpretación que dieron á los personajes que representaban.

«Las voladoras», que anoche hicieron su última presentación, fueron muy aplaudidas, viéndose obligadas á repetir todas las guras que hicieron.

Para esta noche, como día de moda, se andrán en escena, «Doloretas», «El Santo

de la Isidra» y «Los monigotes del chico» (estreno).

De una herida en la frente, fué curado ayer noche en el cuarto de socorro el niño Joaquín Miner, de 7 años, que se produjo á consecuencia de una caída que sufrió, en el domicilio de sus padres.

La Audiencia provincial ha dictado auto de sobreseimiento libre en la causa seguida contra Félix López Conde, por supuesto delito de atentado á la autoridad, y provisionalmente la incoada por el incendio del caserío «Larburu», en Aya.

En la reseña que ayer hicimos de la corrida de toros de Bayona, al hablar del actual estado de facultades de Reverte, apareció equivocadamente que decíamos se notaba cierta torpeza en su mano izquierda, aunque ya se comprenderá que quisimos hablar de su pierna herida.

Ayer firmó el gobernador civil las siguientes licencias de caza á nombre de los señores que á continuación se expresan:

D. Luis Múgica, vecino de Mondragón; D. Pedro Juan Berrostequieta, de Salinas; D. Antonio Errezola, de Albintzar; D. Pedro Beneca, de San Sebastián; D. Sebastián Urbina, de Hernani, y D. Juan Miguel Urco-laga, de Zarauz.

—De pesca: D. José Alberdi, de Placencia; D. Ramón Aizpúrna, D. Victorio Barnechea, D. Rufino Iriondo y D. Pedro Aizpúrna, de Elgoibar, y D. Pedro Urnamete, de Motrico.

La «Gaceta» llegada ayer á San Sebastián publica un anuncio de la secretaría general de la Universidad Central convocando á los que en el mes de Septiembre próximo aspiren á dar validez académica en dicha Universidad á estudios que se cursan en la misma y de los que en ella puedan aprobarse, hechos por los interesados fuera de las Universidades oficiales.

Los aspirantes presentarán sus instancias en los negociados correspondientes, en los días laborables, del 16 al 31 de Agosto actual, desde las diez á las doce horas de dichos días.

Los alumnos matriculados en la enseñanza oficial que aspiren á dar validez á sus estudios como no oficiales, necesitarán haber obtenido previamente del excelentísimo señor rector la admisión de sus renuncias de aquellas matrículas, que deberán solicitar antes del 15 de Agosto, y les será concedida con pérdida de todos los derechos que por aquellas adquirieron, si no están designados para los exámenes extraordinarios, ni sujetos á responsabilidad académica, y si no han sufrido examen en la época de los ordinarios como alumnos de la enseñanza oficial.

En los astilleros de Glasgow serán botados al agua hacia el mes de Octubre, cuatro grandes vapores pertenecientes á la empresa de los señores Larrinaga y Compañía, de Bilbao.

Dichos buques, que tienen un desplazamiento de 5 000 toneladas, llevarán los nombres de «Pilar», «Mercedes», «Asunción» y «Miguel», y serán destinados por sus armadores al servicio de pasaje y carga entre España y la isla de Cuba.

En la línea férrea de Nueva York á Chicago, fué detenido el tren expreso por una banda de ladrones, que hicieron saltar la caja de valores del coche correo, valiéndose de la dinamita, y llevándose cien mil francos.

En Barcelona, á la terminación de la sesión de anteaer del Ayuntamiento, un sujeto que se hallaba ocupando un asiento de los bancos del público, se levantó y á voz en grito dijo:

—«Recojo el guante que me lanza el Ayuntamiento de Barcelona, ¡Viva España con honor! ¡Abajo el mal y abajo la alfalfa!»

Estas frases provocaron la chacota de los concurrentes, que comenzaron á vitorear al pobre hombre que tiene perturbadas las facultades mentales.

Han sido declarados nulos y sin curso los expedientes de registro de las minas «Juanita 1.ª» y «Juanita 2.ª», sitas en Escoriza, «Arboleada», en Arechavaleta y «Balbino» y «Perra», en Oyarzun.

Hoy á las cuatro de la tarde celebrará sesión ordinaria el Ayuntamiento, y á la misma hora se reunirá en la Diputación la Comisión provincial.

En el muelle entró ayer, procedente de Gijón, el vapor «María Cruz», con carbón mineral.

D. Gregorio Alberdi presentó ayer en el Gobierno civil, una solicitud de registro de mineral de hierro, de la mina demasia á «San Francisco», en Irún.

Doña Casilda Zala, otra de 30 pertenencias de la mina de lignito «Antonio», sita en Hernani.

### Teatro Principal

Con unas entradas muy buenas, particularmente en la segunda función, se presentaron anoche en el Principal las obras anunciadas.

«Doloretas» ha sido una de las zarzuelas que más público ha llevado al teatro, y anoche pudo comprobarse.

Las señoras Alvarez y Del Río se hicieron aplaudir mucho, lo mismo que el cuadro del baile muy bien presentado.

En «La guardia amarilla» lució como siempre sus excepcionales facultades la señora Alvarez, que hizo un Ernesto como pudo idearle el autor.

También se distinguió el señor Camacho en su papel de sargento Rolando, que alcanzó merecidos aplausos.

Para esta noche están anunciadas grandes novedades, pues al final de cada sesión se presentarán al público las célebres Mariposas eléctricas, que tanta aceptación alcanzaron en la última temporada.

Se pondrán en escena, á las nueve, «El tío de Alcalá» y las Mariposas eléctricas; á las diez, «La guardia amarilla» y las Mariposas eléctricas, y á las once, «El santo de la Isidra» y también las Mariposas eléctricas.

Con estos allicientes no es de extrañar que esta noche se vea el coliseo de la calle Mayor concurridísimo.

En el camino que conduce al barrio de la Marina, en la ciudad de Fuenterrabía, fué arrollada anteañoche por un carruaje particular, una mujer llamada Catalina Ugartemente y Arbelaz, soltera, y de 40 años.

Auxiliada por los que ocupaban el coche y varios transeúntes, fué conducida á su domicilio, donde el médico titular le practicó la cura, apreciándola la fractura de dos costillas.

### Pescadores y peces

En un artículo de «Le Gaulois» se hacen curiosas relaciones acerca de los pescadores y de los peces.

Los pescadores de caña representan el refinamiento de la crueldad, y, sin embargo, pasan por ser los hombres más inofensivos del mundo; pero es porque los peces no gritan.

Y á pesar de este silencio, es inadmisible que porque callan consenten.

Entre todos los seres organizados, son los peces los que abren más veces la boca para no decir nada.

No hay pescadores buenos y pescadores malos: solo hay peces hambrientos ó peces hartos.

La espina es el anzuelo con que el pez toma el desquite tratando de pescar al pescador.

Para el pescador de caña no tiene ningún atractivo el paisaje que le rodea: el fondo es lo de menos.

Para él no existe más fondo que aquel en donde puede haber peces...

Un pescador siempre ha cogido un pez mayor que «aquél.»

Para un pescador, el agua es una muralla detrás de la cual ocurren cosas extraordinarias. Si pudiese ver la soledad que algunas veces rodea al anzuelo ó la indiferencia de los peces, se curaría de su afición.

El pescador, cuando está en funciones, no se ríe jamás. Porque no tiene de qué.

Y lo raro no es que se pase un día entero «pescando» sin fruto, sino que vuelva á pescar al día siguiente.

Un decreto del ministerio de Relaciones Exteriores de la República Argentina, fecha 26 del próximo pasado Julio, prohíbe la importación en dicha República, á causa de la peste bovina, de toda clase de animales procedentes de España, ó que hayan estado en contacto directo ó indirecto con ganado de esta procedencia.

Los buques que carguen ganados en puertos españoles para la alimentación en el viaje ó con otro destino, deberán sacrificarlos antes de su arribo á aguas argentinas y sujetarse á medidas sanitarias.

Los buques que hubieran cargado animales con anterioridad al 30 de Julio, serán inspeccionados y sometidos á otras medidas.

La cantidad de plata extraída de las distintas minas explotadas en España durante el transcurso del último año de 1900, fué la siguiente:

Cordoba, 54.407 kilogramos; Jaén, 17.100; Guadalejara, 6.000, y Guipúzcoa, 3.000.

Se ha dictado una Real orden del ministerio de Gracia y Justicia, en la cual se declara incompatible el cargo de registrador de la propiedad con el de fiscal municipal.

Comunican de París que reunida en Saint-Etienne la federación obrera, ha acordado la huelga general para el 1.º de Noviembre próximo, en caso de que el Gobierno y los patronos no hayan accedido para entonces al establecimiento de la jornada de ocho horas de trabajo, el retiro de dos francos á los obreros, á los 25 años de servicio, y el señalamiento del salario mínimo.

Días pasados se celebró en la plaza de toros de Barceloneta una novillada que terminó de una manera insólita y extravagante.

El diestro encargado de matar la última novilla debía ser la menor cantidad de diestro y tardaba mucho en darle muerte, por lo cual el público decidió sustituirle á fortiori y se echó á la plaza, dando cuenta de la novilla en un abrir y cerrar de navajas.

Después arrastraron hasta la calle el cuerpo del animalito y le pasearon al són de *La Marsellesa*, himno que ya, por lo que se vé, lo mismo sirve para un fregado que para un barrido.

Pero lo más notable fué el último número del programa.

Después de pasar la novilla, *marsellesa* decidieron comerse, y así lo hicieron después de guisarla, naturalmente.

Vaya, que son unos aficionados *sui generis*

Primero van á ver los toros, y después se los comen!

Así que cuando, al final de una corrida, un aficionado que no haya podido asistir á ella quiera enterarse de como ha estado, se expone á llevarse un chasco solemne.

Preguntará á un amigo que haya asistido:

—¿Qué tal el ganado?  
Y le responderá aquél.

—Superior. ¡Por lo menos el solomillo del tercero, que me tocó en suerte!

### Gran Casino

Hé aquí el programa de las obras que ha de ejecutar en el Gran Casino la orquesta que dirige el maestro Goñi.

A las cinco y media de la tarde.

Primera parte. — 1.º «Los guardias nobles», marcha, Schommel. — 2.º «Aubade» (de los bailables de «El Cid») (1.º vez), Massenet. — 3.º «Zanetta», overture, Auber.

Segunda parte. — 4.º «Polaca de conciertos», Jiménez. — 5.º Fantasia de la ópera «La Giralda», Adam. — 6.º «Souviens toi!», vals, Gublier.

A las nueve y media de la noche

Primera parte. — 1.º «De Pied Ferme», marcha, Eilemberg. — 2.º «Serenata», Ezcurrea. — 3.º «Loreley», overture, Wallace.

Segunda parte. — 4.º «Navarraise» (de los bailables de «El Cid») (1.º vez), Massenet. — 5.º «Tuti in maschera», overture, Pedrotti. — 6.º «Amoureuse», vals lento, Berger.

Después del concierto tendrá lugar el baile.

Mañana miércoles, á las cinco y media de la tarde, tendrá lugar el tercer concierto clásico en la Sala de Fiestas.

El establecimiento de AGUAS NITROGENADAS DE URBERUAGA DE UBILLA (Marquina, Vizcaya,) se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones. Se usan con grandes éxitos en todas las *enfermedades del pecho*, por ser las únicas análogas á las de Panticosa. Se remiten gratis Memorias y Guías á quienes las pidan.

### COGNAC

HENRI GARNIER Y C.º

### BOLETIN LOCAL

#### Santos de hoy

Santos Sixto II, papa y Justo, mártires.

#### Registro Civil

##### NACIMIENTOS

Angel Sotes y mateo; Ignacio Delfin Idiaquez y Uozane; Juana Ruperta Urrustarazu y Munaariz; Angela Juliana Ros y Las.

##### DEFUNCIONES

Manuel Diaz y Mompaláu; Sara Mateo y Cermeño; Joaquín Arbelaz y Zubiria; Nicanor José Bruñó y Gonzalez.

#### En el Boulevard

##### A LAS NUEVE DE LA NOCHE

- 1.º «Los voluntarios», pasodoble. — Gimenex.
- 2.º «El Caballo de bronce», sinfonía. — Auber.
- 3.º «La Africana», fantasía número 2. — Meyerbeer.
- 4.º «La reina de Saba», marcha del cortejo — Gounod.
- 5.º «Gavotta y musette». — Bach.
- 6.º «La más hermosa», valse. — Valdeufel.